

## **CEPSA: EJERCICIO 2002**

- ?? CEPSA ha alcanzado en 2002 un nuevo récord de beneficios con el resultado más alto de su historia, 461 millones de euros.**
- ?? La finalización de importantes proyectos industriales y de producción de crudo así como las buenas previsiones de resultados permitirán a CEPSA dar un salto cualitativo y cuantitativo en la generación de recursos.**

Durante el ejercicio 2002, CEPSA ha alcanzado un nuevo récord de beneficios con el resultado más alto de su historia, 461 millones de euros, que supone un incremento del 6 % respecto a 2001. Estos resultados se han obtenido en un contexto desfavorable en el que se ha mantenido el bajo perfil de crecimiento de la economía y han persistido importantes desequilibrios estructurales con una importante caída de las cotizaciones bursátiles.

Otro factor determinante ha sido el fuerte deterioro de las condiciones del entorno en que se ha movido la industria, por la volatilidad y la tendencia al alza de los precios del crudo y los bajos márgenes de refino que, al caer un 40% respecto a 2001, han alcanzado los niveles más bajos de los últimos 12 años.

### **Una inversión de más de 700 millones de euros en 2002**

El pasado año CEPSA ha realizado inversiones por más de 700 millones de euros, importe que se eleva a 2.850 en los últimos cinco años. De esta manera, la compañía ha finalizado importantes proyectos industriales y de producción de crudo que, a partir de 2003, permitirán dar un salto no sólo cuantitativo sino cualitativo en la capacidad de generación de recursos y de resultados.

Para ello, CEPSA ha ultimado las obras en el yacimiento Ourhoud puesto en producción en diciembre de 2002 y finalizará próximamente la construcción de una planta de 500.000 toneladas de PTA (materia prima para la producción de poliésteres) de INTERQUISA Canadá. Además, desde el primer trimestre de 2003 cuenta con la producción derivada de la ampliación en 350.000 toneladas de PTA de la planta de INTERQUISA en España.

Por otra parte, la finalización el pasado verano de la ampliación de la planta de parafinas de PETRESA permitirá producir esta materia prima para satisfacer las necesidades de las tres plantas situadas en España, Canadá y Brasil.

En 2002, también se ha iniciado la construcción de una nueva planta de hidrodesulfuración en la refinería "Gibraltar" y la remodelación de cuatro plantas ya existentes en las tres refinerías, que tienen como objetivo reducir el contenido en azufre de las gasolinas y gasóleos, de acuerdo con las especificaciones de productos del programa Auto-Oil 2005.

## **Generación de puestos de trabajo**

El desarrollo de sólidos proyectos en distintas áreas de la actividad de CEPSA ha permitido crear más de 1.500 puestos de trabajo desde 1998. Las personas que trabajan en CEPSA son el activo más valorado de la compañía. Con la incorporación de 479 personas más durante el Ejercicio 2002, un 5% más que en 2001, la plantilla activa de CEPSA está formada por 10.187 personas.

Dentro del plan de formación desarrollado por CEPSA con el fin de ofrecer a todo el personal los últimos avances y conocimientos que le permitan desempeñar de forma óptima su trabajo, se llevan a cabo de forma permanente acciones formativas en las diversas áreas de negocio. A este efecto se han impartido más de 400.000 horas lectivas durante el año 2002.

## **Intensa actividad de CEPSA durante 2002**

CEPSA ha extraído durante el año 2002 más de 7 millones de barriles de crudo en Argelia y ha destilado 20,5 millones de toneladas de petróleo, equivalentes al 35% del total nacional. Este tonelaje, además de constituir un récord para CEPSA supone un incremento superior al 3% respecto del ejercicio anterior.

A través de la red comercial se han distribuido 25,8 millones de toneladas de productos petrolíferos y petroquímicos, con un aumento interanual próximo a las 400.000 toneladas. Las ventas de la red de estaciones de servicio superaron los 4 millones de toneladas de carburantes, con un crecimiento superior al 4%.

En la actividad de búnker, CEPSA se encuentra actualmente entre las cinco primeras compañías de este mercado en el mundo y se posiciona como líder en España. En total se han comercializado 5,8 millones de toneladas y se ha aumentado la actividad en la zona del Canal de Panamá, donde se han comercializado más de 200.000 toneladas. Las ventas a la aviación sobrepasaron los 2 millones de toneladas.

En cuanto a asfaltos y derivados se distribuyeron más de un millón de toneladas, de los cuales un 19% por 100 han correspondido a ventas al mercado exterior mientras que las de lubricantes, bases y parafinas ascendieron a 301.000 toneladas.

De butano para uso doméstico, se han comercializado cerca de seis millones de botellas durante el ejercicio, duplicando el número alcanzado en el año anterior y con el objetivo de alcanzar los 15 millones de botellas en el año 2005, equivalentes a una cuota de mercado del orden del 16% del total nacional.

En Portugal se distribuyeron en total 900.000 toneladas de carburantes, asfaltos, lubricantes, búnker y propano, con un aumento interanual del 2,8% y, en Marruecos, se han suministrado más de 250.000 toneladas de gasolinas, gasóleos y gases licuados del petróleo a operadores de ese país, lo que supone un aumento del 30% sobre el año anterior.

Respecto a la actividad petroquímica, CEPSA dispone de plantas de fabricación en España, Brasil y Canadá cuyos productos se comercializan en países de los cinco continentes. La producción petroquímica consolidada, que en el año 2002 rebasó los 2,3 millones de toneladas, supone un aumento superior al 5% respecto del año anterior.

Tras las inversiones llevadas a cabo en estos últimos ejercicios en las plantas petroquímicas, CEPSA adquiere una importante proyección internacional en este área, situándose como segundo suministrador mundial de PTA en Occidente, con unas cuotas de mercado en la Unión Europea y Norteamérica del orden del 20% y 10%, respectivamente. Asimismo, CEPSA es colíder mundial en la producción y comercialización de LAB (Alquibenceno Lineal) materia prima para la elaboración de detergentes biodegradables, y tiene una posición destacada en la producción de fenol y acetona en Europa, en la que cuenta con una cuota de mercado en torno al 15%.

Por otra parte, CEPSA está impulsando la producción, transporte y comercialización de gas natural. Así, participa en la exploración de gas en la cuenca de Timimoun, en Argelia, y creó junto con Sonatrach la sociedad MEDGAZ –en la que también participan otras importantes compañías energéticas europeas- para el estudio y la construcción de un nuevo gasoducto que unirá Argelia y Europa, vía España.

En cuanto al aprovisionamiento de gas natural, CEPSA tiene suscritos contratos a largo plazo para satisfacer la demanda de sus clientes que, a finales de 2002, superaba 10.000 Gwh/año.

Además, a través de la sociedad Nueva Generadora del Sur, CEPSA participa junto a Unión Fenosa, en la construcción de una planta de ciclo combinado en los terrenos de la refinería “Gibraltar”, que contará con una potencia de 740 megavatios.

En el ámbito general, la política desarrollada por CEPSA para optimizar la eficiencia energética de las refinerías y plantas industriales se ha materializado en la construcción de cinco plantas de cogeneración que están en operación desde 1998, con una potencia conjunta autorizada de 230 megavatios. En el año 2002, la generación de las cinco plantas ha totalizado 1.743 megavatios/hora, además de 3,75 millones de toneladas de vapor que se han utilizado en las plantas industriales de CEPSA.

## **Investigación y Desarrollo, Medio Ambiente y Calidad: una constante en CEPSA**

CEPSA continua desarrollando una intensa actividad en materia de I+D+I para mejorar constantemente el conocimiento científico y técnico, mantener la competitividad, fabricar productos que atiendan a una demanda diversificada y diseñar procesos o sistemas que contribuyan a perfeccionar la seguridad e incrementar el nivel tecnológico.

Además, para CEPSA la protección al medio ambiente es un objetivo estratégico por lo que aplica programas y planes en esta materia. Pionera en la adaptación progresiva al cumplimiento de la normativa nacional y comunitaria mantiene el compromiso con los principios de desarrollo sostenible y la responsabilidad social.

Por lo que respecta a la calidad, la labor desarrollada en la compañía se ha encaminado a la consecución de la certificación de los sistemas de gestión de acuerdo con la normativa ISO 9001:2000, que se ha conseguido en el curso del pasado año por las tres refinerías de CEPSA, así como por varias filiales.

### **Aspectos bursátiles**

El crecimiento de los resultados, el mantenimiento de la solidez financiera y las favorables expectativas de CEPSA para los próximos ejercicios están siendo valoradas positivamente por el mercado bursátil.

De hecho, la cotización de la acción ha pasado en el curso del año 2002 de 12,49 euros al inicio a 17,39 al final del mismo, lo que supone una revalorización superior al 39%. Este aumento es especialmente significativo si se tiene en cuenta que, en ese mismo período, el Índice General de la Bolsa de Madrid se redujo en un 23% y el Ibex 35 lo hizo en un 28%.

En los últimos cinco años, la acción de CEPSA se ha revalorizado un 88,61% mientras el Índice General de la Bolsa de Madrid ha aumentado el 0,22% y el Ibex 35 ha retrocedido más del 20%.

En cuanto a la rentabilidad por dividendo respecto de la cotización media de las acciones CEPSA, ésta fue superior al 4%.

El rendimiento total de 2002 superó en un 44% al de 2001, lo que sitúa a la compañía en uno de los primeros puestos del ranking de sociedades que cotizan en el Mercado Continuo.

El dividendo propuesto equivale a un "pay out" del 40% del beneficio consolidado.

Respecto a la distribución de resultados, el Consejo de Administración de CEPSA ha propuesto a la Junta General de Accionistas un reparto de dividendo de 0,69 euros por acción, que supone un aumento del 15% respecto al ejercicio anterior. El pasado mes de noviembre se abonaron a cuenta de los resultados del Ejercicio 2002, 0,23 euros por título. De ser aprobado por la Junta General de Accionistas, a partir del próximo 7 de julio se abonará un importe complementario de 0,46 euros por título que se hará efectivo a través de las entidades adheridas al Servicio de Compensación y Liquidación de Valores.

En los últimos cinco años, el dividendo por acción se ha incrementado en un 165%, lo que supone un crecimiento medio acumulativo anual del 21,5%, uno de los más altos de las sociedades que cotizan en bolsa.

### **Planes de negocio para el periodo 2003-2007**

Con una inversión de 2.400 millones, CEPSA acometerá importantes proyectos en los próximos años como:

- Identificar y desarrollar nuevos yacimientos de crudo.
- Optimizar la capacidad, eficiencia energética y rentabilidad de las refinerías y plantas industriales, maximizando la sinergia entre refino y petroquímica.
- Incorporar tecnología avanzada con el objetivo de mantener los más elevados niveles de calidad de los productos (especificaciones más estrictas).
- Consolidar la internacionalización de la petroquímica de derivados en productos en los que CEPSA es líder mundial.
- Impulsar nuevas áreas de actividad que permiten a la compañía posicionarse como operador energético: más participación en las áreas de gas natural y electricidad.
- Seguir potenciando la red comercial, mejorando su cobertura geográfica y extender progresivamente la venta de LPG.

Madrid, 25 de Junio de 2003  
Dirección de Relaciones Institucionales  
Tel: (34) 91 337 63 56

[www.cepsa.com](http://www.cepsa.com)